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报告回顾了2017年的工作，明确了2018年工作的总体
要求和主要目标，最终明确提出：要建设人民满意的政府。
其中有两点感受最为强烈，一是对深化改革，促进发展的极
大重视。通篇报告中以调结构、促改革、抓落实贯穿始终，
以强烈的使命感、刻不容缓的紧迫感，为我们拉开了只争朝
夕、奋发进取的序幕。二是对民生的高度重视。报告明确
提出把改善民生作为第一追求，立场坚定、旗帜鲜明，充分
展示了执政党的担当意识和责任意识。今年明确提出要深
入实施“基层党建全面提升年”，作为一名基层干部，深感责
任重大，要以更高的工作标准、更严的工作要求，抓好党建、推动发展、改善民
生，为二七建设再谱新篇章。

建言献策出实招 关注民生促和谐
1月22日上午，二七区十六届人大二次会议开幕。听了鼓舞人心的《政府工作报告》，政协委员有什么

想法呢？来听听他们的声音。记者 景静 文/图

过去的一年，全区社会经济发展速度快、亮点多，态势喜
人。当前，是二七区全面推进“三个二七”、建设现代化国际
化生态化新城区的关键一年，目标更加明确、措施更加具
体。河南花都柜业集团作为辖区的加工制造业，从自身角度
出发，建议区政府在新的一年里要把发展经济的着力点放在
实体经济上，坚持以制造业为主体，切实做强实体经济，抢抓
郑州“中国制造2025”国家级示范区建设机遇，大力发展自动
化、信息化、智能制造等绿色智能示范工厂建设，协同解决企
业发展难题，积极搭建企业融资服务平台，强化金融对实体
经济的支持，促使二七的优势企业做大做强。

报告中提出：牢牢把握“以建为主，提升品质，扩大成
效”的阶段任务，坚持以水润城、以绿茵城、以文化城，以业
兴城的要求，持续提升城市品质。

“富强 民主 文明 和谐 自由 平等 公正 法制”是每
个人对国家发展的美好需求，而每个二七人在这个美好的
期许中用“爱国 敬业 诚信 友善”作为自己的人生目标，坚
定不移地听党话跟党走，在社会、社区、学校和家庭做好对
核心价值观的理解和践行，同时政府职能部门跟进监督和
评价，让“爱国 敬业 诚信 友善”成为每个二七人的修养印
记，在“以文化城”中做最好的自己，享受“三个二七”建设在现代化国际化生态
化的建设征程中带给我们的安全感、幸福感和获得感。

《政府工作报告》规划2018年定位很高，既符合实际又
催人奋进。按照区委“一个目标、两大行动、三个二七、六项
工作”的整体部署，《报告》从凝聚干事激情、体现创新发展、
加大招商力度、推进项目建设、狠抓工业发展、完善城市功
能、实现现代农业、破解交通瓶颈、培植旅游产业、维护社会
稳定、改善民生等方面都提出了具体的工作目标和要求，整
个工作安排井然有序。千里之行始于足下，让大家工作有
目标、着力有重点、实干有激情。

工作有目标、着力有重点、实干有激情
区政协委员 曹丰麟

《政府工作报告》立意高远、统揽全局，明确提出 2018
年政府工作目标，切合二七实际，是一份全面、客观、实事求
是的报告，充分显示了二七区的发展蓝图。报告中提出切
实做强实体经济，打造品质二七。建议加强中小企业扶持
培育，抓好商标品牌精准培育，支持企业创建自主品牌，以
质量来取得市场认可，出台扶持重点产业发展和商标品牌
创建的政策措施，在政府外网和部门外宣平台上推广实体
企业工作动态信息，让企业品牌成为二七区一张名片，提升
品牌在国际国内价值排位，2018年二七区争取实现驰名商
标在郑州市零突破。

让企业品牌成为二七区一张名片
区政协委员 智改宪

《政府工作报告》指出，2017年，二七区坚持发展为第
一要务，紧紧围绕打造“三个二七”、建设现代化国际化生态
化新城区的目标，攻坚克难、务实重干，圆满完成了各项目
标任务，全区经济发展呈现出速度快、质量高、亮点多、成效
好的喜人态势。2018年，报告也站在全局和战略的高度，
给出了明确的目标和思路。相信二七区在市委、市政府和
区委的坚强领导下，高举习近平新时代中国特色社会主义
思想伟大旗帜，不忘初心、牢记使命，全力以赴推进经济社
会各项事业高质量、高品质发展，一定会为郑州建设国家中
心城市担当重任、增光添彩。

推进经济社会各项事业高质量、高品质发展
区政协委员 陆龙咏

二七区辖区贾鲁河源头“森林峡谷生态湿地公园”建设
起步区完成在即，全面建成也是 2018年的攻坚内容，建议
在原有设计规划的基础上，将对应区域与贾鲁河整体布局、
关联布局，沿贾鲁河自东向西形成整体景观带连接经济
带。同时，借力贾鲁河源头水源地整理、西南片区水系重
建，区政府联合郑州市河道治理、水务管理、环境治理等职
能部门，结合全国土地第三次普查整理数据库的重大时机，
一同提出全市水源地重新勘察、定界，从而整理出更多的与
景观带相关联的储备用地。

沿贾鲁河形成整体景观带连接经济带
区政协委员 张祖勤

《政府工作报告》中提出，2018年是全面推进“三个二
七”、建设现代化国际化生态化新城区的关键一年。在今年
工作中，将“社会民生改善”工作列入六大重点工作之一，是
坚持以人民为中心宗旨的具体体现。全面推行“互联网+政
务服务”工作，是打通服务群众“最后一公里”的重要措施。
在具体实践上，建议利用微信公众号和手机APP等手机端
开展政策宣传、政务公开、政务文件下载等各项政务服务，
早日把涉及民生的政务服务工作落实到“人人知、人人用”，
方便快捷，让群众办事能实现“立刻能办完”。

提升“互联网+”政务服务水平
区政协委员 李青

过去的一年，二七区已进入品质发展的轨道，各项工作
取得了骄人的成绩。为了加快新型城镇化建设，深入推进
乡村振兴战略，二七区农村集体产权制度改革工作需要区
政府、镇政府、区农委等相关部门统筹协调，全面推进。建
议对符合试点条件的村重点投入、打造精品，通过在农村集
体产权制度改革工作中全面开花结果，在发展中保障和改
善民生，让农民有切实的获得感和幸福感，为打造品质二七
奠定坚实的农村管理体系与发展模式。

在发展中保障和改善民生
区政协委员 张自宾

2017年，二七区收获了全市瞩目的累累硕果，开展的
民生工作赢得了人民群众的广泛赞誉。《政府工作报告》对
2018年工作安排中，提出了创建国家食品安全示范城市，
提高医疗卫生保障水平等民生工作。为此，建议进一步加
大对食品药品安全、医疗卫生工作的投入，保障人民群众对
食品药品安全、医疗健康方面的需求。作为卫生界别组的
政协委员，一定在区委和区政协领导下，结合自己的专业优
势，做好自己的本职工作，服务二七、宣传二七，充分发挥人
才库、智囊团、桥梁纽带作用，全力打造“三个二七”，为建设
现代化国际化生态化新城区增砖加瓦。

结合“三个二七”，做好民生保障工作
区政协委员 高雅

以制造业为主体，做强实体经济
区政协委员 周克俊

在“以文化城”的感召下做二七幸福人
区政协委员 胡建玲

励精图治 再谱二七建设新篇章
区政协委员 李轶韬


